

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.
LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenafuente, núm. 8.
No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Una peseta al mes...
ANUNCIOS...
ADMINISTRACIÓN
Moncada, núm. 13.

Año VIII

Miércoles 15 Junio 1898

Num 2107

POSTEO DE LA ORACION

INTENCION PARA JUNIO

La devoción al Santísimo Sacramento

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazón, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

Propósito

Propagar el culto del Santísimo Sacramento.

Máxima cristiana

Bien está al oro, el fuego, que le acrisola, y al cristiano las molestias, que le purifican.

(San Ambrosio.)

FORMA NOVEDAD

ES DECIMOS NOSOTROS

Discurso «El Liberal» acerca de las desdichas que sobre España ha hecho llover el liberalismo, y entre otras cosas dice:

«Sería el colmo de la injusticia circunscribir el proceso actual á una persona. Ese proceso debe abarcar todo el régimen, toda la política y toda la administración que han producido tan funestos resultados.»

Estamos conformes, ó mejor dicho, «El Liberal» comienza á estar conforme con nosotros, que un día y otro día venimos repitiendo con incansable insistencia que de las desdichas, desastres y calamidades que pesan sobre esta patria sin ventura no hay que pedir cuenta solamente á este ó aquel personaje político, ni á tal ó cual gobierno, ni á ese ó al otro partido, sino á todos los personajes, gobiernos y partidos liberales. Y no precisamente, como «El Liberal» trata de dar á entender arrojando el ascua de su argumento á la sardina revolucionaria, desde hace veinte años, sino desde hace cincuenta y cinco, esto es, desde que las perniciosas doctrinas del liberalismo penetraron en España rompiendo las barreras que, con previsión nunca bastante alabada, habían puesto á todo error los gobiernos llamados por «El Liberal» inquisitoriales.

De ahí debe arrancar el proceso que «El Liberal» pide

para el actual régimen político, que si respecto de «los que nos trajeron las gallinas» y de muchos que las han aderezado con diferentes guisos, habrá que dictar auto de sobreesimio por haber sido ya juzgados por tribunal inapelable, siempre quedará el recurso de hacer justicia en sus malas obras, proscribiéndolas, mejor aún rayándolas de España, para que no quede ni rastro del condenado sistema que ha puesto á nuestra patria, no ya al borde del abismo, sino rodando por su pendiente.

Solo de este modo, es decir, solo arrancando de raíz el árbol maldito del liberalismo con todas sus ramas, hojas y frutos, podrá España reconstituirse, como se fue reconstituyendo después del desastre de Guadalete. De lo contrario, esto es, si el pueblo español sigue dejándose dominar por el liberalismo imperante, se trata como parece aconsejar «El Liberal» de substituir su actual forma por otra más francamente revolucionaria, por ejemplo, la república, la ruina de la patria se consumará indefectiblemente, pues si fusionistas y liberales conservadores llevan hoy al pueblo español al fondo de la sima donde van á parar las naciones destinadas á desaparecer, de los republicanos, sean de Castelar, ó de Salmerón ó de Pi, ya sabemos lo muy bastante para estar persuadidos de que en punto á no dejar en España piedra sobre piedra se dan tan buena maña como los liberales conservadores y los fusionistas, con mimbres y tiempo.

Que á no faltarles éste, es decir, á no haber caído el general Pavia sobre las Cortes federales el 3 de Enero de 1874, ya habrían acabado con esta pobre patria, sin necesidad de que vinieran á rematar la obra fusionistas ni conservadores.

(El Siglo Futuro).

Nueva coincidencia

Con el título de *Rara coincidencia*, en *El Norte Catalán*, correspondiente al 27 de Noviembre del año próximo pasado, publicamos un artículo llamando la atención de nuestros lectores, que fué reproducido por varios periódicos, sobre

el hecho de que las principales y casi únicas victorias de alguna importancia, obtenidas por nuestras tropas en Cuba y Filipinas, coincidían precisamente con las fiestas y fechas de función dedicadas al efecto al Sagrado Corazón de Jesús, en su primer trono en España sobre el vecino cerro de Puig-Agut.

Nosotros, en el mencionado escrito, probábamos nuestro aserto, pues, cotejando fechas, resultaba que, día por día y hora por hora coincidían la muerte de Macao, la derrota, y prisión de su sucesor Rius Rivera en Cuba, y los triunfos de Polavieja en Noveleta y Cavite, con las principales fiestas de Puig-Agut, coronadas por su pontificia campana Margarita, María Alagoque. Al 15 de Junio de 1898, en momentos solemnes, nuestro incansable Prelado, apóstol y mensajero del Sagrado Corazón de Jesús en España, cuando impuso, en nombre y representación de Su Santidad, al nuevo bronce sagrado, los nombres de la confidente de nuestra devoción salvadora, hizo votos fervientes para que cada tañido del mismo, representara una victoria de nuestras armas en las Antillas.

Por lo mismo, en el repetido artículo, después de felicitarlos al ver que el victorioso estampido de nuestras armas y cañones resultaba ser el eco fiel del toque de gloria de Puig-Agut, según los votos formulados por nuestro estimado Pastor, terminábamos diciendo:

«¿No son estas coincidentes rarísimas y casi podríamos decir providenciales? ¡Pluguiese al cielo que cada vez que esa campana lanza á los aires su argentina voz se sucedieran sin interrupción victorias semejantes á las que hemos citado, pues indudablemente no se haría esperar la suspirada paz! Y nosotros no nos hagamos sordos á esa voz cariñosa, elevando á menudo al cielo nuestros corazones para que Dios se apiade pronto de nuestra desgraciada patria y le alcance días de gloria, de prosperidad y de bienandanza.»

Pues bien; ya recordarán nuestros lectores, que en fecha 14 de Mayo próximo pasado, publicamos un *Comunicado*, haciendo saber á los devotos del Sagrado Corazón en esta comarca que, mientras duren las presentes circunstancias, cada primer viernes de mes se celebrará una Misa de Comunión en Puig-Agut, concediéndose á los concurrentes la Bendición Apostólica y 40 días de indulgencia de nuestro venerable Prelado, orando por las necesidades de España; y la primera Misa de estas comuniones tuvo lugar el día 3 primer viernes del corriente.

Ahora repasen nuestros amigos los periódicos, y según los partes oficiales, encontrarán que, en la madrugada del mismo día 3 del corriente, registramos la victoria de Santiago de Cuba, echando los nuestros á pique el crucero yankee *Merrymac* después de haber rechazado toda la escuadra enemiga di-

rigida por los almirantes combinados.

¡Bendita Misa de Comunión y bendita campana, ya que al anunciar ésta á aquella en las faldas de Puig-Agut, al toque del *Angelus*, sus ecos repercuten instantáneamente y en la misma hora de la madrugada, como otra voz de Pio V en Lepanto y de San Jaime en Clavijo, sobre el enemigo en las aguas de Santiago de Cuba!

¡Lodado sea el Sacratísimo Corazón de Jesús! Y, pues estamos en su mes predilecto, forcemos la Divina gracia y sobre todo en su próxima fiesta que cae el 17 del corriente.

El Nuncio que fue de Su Santidad Monseñor Cretoni, según rescripto dado desde el Palacio Episcopal de Vich en fecha 4 de Setiembre de 1895, tiene concedida la indulgencia de siete años y siete cuarentenas á todos los que en el día de la fiesta del Sagrado Corazón, confesados y comulgados, visiten dicho Santuario de Puig-Agut.

La Misa de Comunión, en tal fiesta, allí celebrada, es á las seis de la mañana, por caer en tiempo de siesta y las del primer viernes de cada mes, á las ocho, según tenemos anunciado.

¡Viva el Sagrado Corazón!
¡Viva España!
¡Viva Puig-Agut!

RAMON MADIROLAS Y CODINA.

Junio del 98.

DEL DÍA

La escuadra fantasma

Madrid, 14, 9'35 m.

No se explica la insistencia con que se propala el rumor de que la escuadra española se halla frente á Manila.

Anoche y esta mañana se vuelve á asegurar que en Santiago solo hay dos buques españoles y que el resto de la escuadra al mando del señor Paredes, está, ó debe estar ya en Filipinas.

Otro telegrama de la Habana confirma el que ayer recibió *El Imparcial*, y trasmitimos sobre el particular.

En el Ministerio de Marina se califica de novela todo cuanto sobre el paradero de la escuadra se escribe.

El ministro de la Guerra, á quien hemos preguntado, nos ha manifestado que esos rumores son hijos de la fantasía.

Negociaciones diplomáticas

Madrid, 14, 10'5 m.

Insistese en que, dado el aspecto que presenta la guerra, las potencias dispónense á intervenir para lograr la paz.

Interrogado acerca de este particular el señor duque de Almodóvar del Río, ha manifestado que cuanto se habla de negociaciones

diplomáticas, es en estos momentos en extremo problemático. No niega que por algunas potencias se está estudiando las líneas generales para una negociación, pero sin carácter oficial y sin que hasta ahora pueda definirse el carácter ni el alcance de esas gestiones.

Dos buques

Madrid, 14, 11'20 m.

Telegrafían de Washington que el crucero *San Francisco*, que á consecuencia de la bruma había encallado cerca del paso de Hegland, en Massachussets, ha sido puesto á flote sin averías.

Dicen de la Asunción, que el Gobierno del Paraguay ha nombrado una comisión para que examine la máquina del cañonero español *Temerario*, y se cerciore de si realmente se encuentra imposibilitado para la navegación.

Si así sucediese, se le concedería un último plazo para realizar las reparaciones y ponerse inmediatamente en marcha.

Madrid, 14, 2 t.

En el Ministerio de Estado se ha recibido un despacho del representante de España en el Paraguay, en el cual se dice que la comisión nombrada por el Gobierno de aquella república para que dictamine si el *Temerario* se halla en condiciones de hacerse á la mar forzosamente, ha de reconocer que hay averías en la máquina de este buque, pues éstas existen.

Del contenido del despacho se deduce que, á pesar de las pretensiones yanquis, el *Temerario*, no saldrá por ahora de las aguas del Paraguay.

Confírmase la noticia anteriormente telegrafiada de que había sido puesto á flote el crucero yanqui *San Francisco*.

Telegramas posteriores dicen que el crucero norteamericano ha sufrido al encallar graves averías, las cuales se repararán á la brevedad posible.

Las bajas de Guantánamo

Madrid, 14, 2'10 t.

El Herald ha recibido un despacho de Nueva York en el cual se dice que nosotros tuvimos once muertos y varios heridos.

Los rebeldes, 60 muertos y más de 150 heridos.

En cuanto á los yanquis se ignora el número de bajas que sufrieron.

Relato fantástico

Madrid, 14, 2'50 t.

New York, 14.—La prensa hace un relato fantástico del viaje de la escuadra de Cervera á Santiago de Cuba.

Dicen algunos periódicos que en el puerto de Curaçao solo entraron el *Viscaya* y el *María Teresa*, haciendo importantes compras de víveres por valor de 80.000 francos.

De este relato deducen que Sampson fracasó por completo, pues Cervera supo hábilmente burlar su vigilancia.

Asamblea mambis

Madrid, 14, 3 t.
Cayo Hueso, 13.—Según noticias

de Cuba, se ha reunido en Guayamo una asamblea de cabecillas rebeldes, á la que asistieron gran número de éstos.

El objeto de la reunión era acordar si á la república cubana convenía aceptar la protección de los Estados Unidos.

Expuesto por el presidente de la Asamblea la situación del ejército rebelde, se acordó aceptar los auxilios de los yanquis y de acuerdo con ellos proclamar la independencia de la isla.

Este acuerdo de la Asamblea será comunicado á todos los cabecillas que están en operaciones.

El discurso de Lachambre
Madrid, 14, 4'30 t.

Ha sido muy comentado el discurso del general Lachambre en el Congreso.

El hecho de que haya atacado á los Gobiernos exigiendo á éstos la responsabilidad de cuanto en Filipinas ha sucedido y descartando la gestión de los capitanes generales en el archipiélago, ha dado margen á que se reproduzcan los rumores circulados referentes á una importante reunión celebrada por los militares que tienen asiento en las Cámaras.

Se habla con este motivo de acuerdos adoptados que revelan gran importancia.

También se ha dicho que ni en el Congreso ni en el Senado intervendrá ningún diputado ni senador militar que censure la conducta del general marqués de Estella.

Notas de París

Paris, 14, 9 m.

El Times, de Londres, publica un telegrama de Jamaica diciendo que el vapor Purísima Concepción, que, procedente de Manzanillo había sido apresado por los buques yanquis, ha sido autorizado para hacerse nuevamente á la mar.

Nada se habla del cargamento de víveres que llevaba este vapor, según se dijo perteneciente á una empresa naviera de Cienfuegos.

Paris, 14, 2'40 t.

Telegrafían de Kingston (Jamaica) que, á consecuencia de la franquicia de entrada de víveres en Cuba, concedida por el Gobierno insular y sancionada por el general Blanco, han sido cargados en diferentes puntos varios buques mercantes que se disponen á intentar el desembarco, burlando el bloqueo de la isla.

LA PRENSA DE MADRID

Reconoce *El Imparcial* la importancia de la fiscalización de las Cortes, lamentando que lo mismo el señor Sagasta que en su tiempo el señor Cánovas del Castillo esterilicen los nobles deseos del espíritu público.

Si la fiscalización de las Cortes es estéril, ¿para qué sirven las Cortes?

Dice *El Liberal* que al cabo de veinticuatro años malgastados y perdidos nos envuelve una guerra exterior, y aguardan á España la mutilación de su territorio y la miseria.

Añade que Cuba y Filipinas apenas están sujetas á España por una sutil hebra.

Hoy se carece de presente y de porvenir.

A este lamentable estado nos

han traído los gobiernos que se incautaron del poder en nombre de la paz, del trabajo y del orden.

Es imposible, exclama el colega, absolver á los cómplices de tan grandes desventuras.

Con referencia al Terror, dice que lo ocurrido con este destructor servirá para que se desconfíe de los relatos fantásticos de los yanquis.

El Liberal añade que espera que las autoridades de las Antillas y de Filipinas desplieguen mayor diligencia para rectificar las noticias falsas y las invenciones groseras.

Sostiene *El País* que el Gobierno y los conservadores preparan la paz, lo cual constituye un atentado á la Constitución.

El colega supone que se han entablado negociaciones que envuelven una afrenta para el honor español, de tal suerte, que los mismos que la preparan tienen miedo.

Dice *El Progreso* que para juzgar á los traidores del país son necesarios jueces limpios sin manchas é independientes para que tengan poder y autoridad bastante, á fin de que resulte su fallo severo y justo.

Recusamos, dice, el régimen actual. Solo la nación constituida en tribunal es la llamada á fallar como única soberana las cuestiones que dirimen.

Advierte *El Tiempo* que ha llegado la hora de que el Gobierno piense en hacer frente á las maniobras á que se dedican los revolucionarios, los carlistas y cuantos piensen en sacar provecho del río revuelto en las gravísimas circunstancias que atravesamos.

Encuentra *El Globo* muy natural que el Ejército y la prensa militar se resistan á las tendencias de la paz.

La milicia hace culto de su honor y la misión del Gobierno es no retirar el ejército de campaña sin que su honra quede limpia é inmaculada; pero también deben los Gobiernos atender al propio tiempo las inspiraciones de la opinión que es favorable á la paz.

DE CUBA

—(=)—

Madrid, 14, 11'5 m.

Telegrafían de la Habana que el general Pando recorre desde hace dos días los fuertes de la costa de Santiago de Cuba, dictando disposiciones para impedir que el enemigo consiga desembarcar.

También dicta el general órdenes eficaces para evitar que se formen grandes núcleos de rebeldes que pudieran cooperar á la acción de los yanquis que intentaron desembarcar.

En diferentes encuentros habidos en términos de Las Villas, Matanzas y Pinar del Río, entre nuestras tropas y los rebeldes, hemos causado á éstos 42 muertos y gran número de heridos, cojiéndose también armas y municiones.

Por nuestra parte tenemos que lamentar un oficial y un soldado muertos y 30 heridos.

Telegramas de origen yanqui dan cuenta de haber ocurrido un choque en Cuba entre las tropas norteamericanas recién-

temente desembarcadas y los españoles.

El combate duró tres horas y fué encarnizadoísimo.

Por fin los yanquis tuvieron que retirarse, dejando sobre el campo cuatro muertos y gran número de heridos.

Los españoles les persiguieron, pero ante el fuego de los buques de guerra norteamericanos, que había en la costa, tuvieron que desistir de perseguir á los yanquis.

Se ignora el número de bajas que tuvieron los españoles.

Los periódicos yanquis dan la noticia de este combate, en una forma tan escueta, que permite creer que el fracaso habrá sido mucho mayor de lo que los norteamericanos dicen.

Madrid, 14, 2'41 t.

New York, 14. Los periodistas canjeados recientemente por los prisioneros españoles se deshacen en todo género de elogios á la hidalguía de las autoridades de la Habana.

Dicen que fueron objeto de todo género de atenciones y obsequios, se les daba suculenta comida y exquisitos cigarrillos.

Una parte de la prensa, comentando favorablemente para España el relato de los periodistas, dice que contrasta el trato de que fueron objeto éstos con el que merecieron de las autoridades norteamericanas el coronel Cortijo y sus compañeros, quienes, según los mismos periódicos, se hallaban encerrados en calabozos que parecían jaulas.

Madrid, 14, 8'23 t.

Telegrafían de la Habana que los insurrectos luchan con grandes dificultades para mantener la guerra á consecuencia de la gran impedimenta que les obliga á llevar las últimas disposiciones del Gobierno español.

Hay partida de cien hombres que lleva consigo más de 80 mujeres y niños.

A Máximo Gómez dícese que le preocupa esta contrariedad y que estudia el modo de poner término á esta situación.

El Conde justiciero

—(=:)—

Era en tiempos del feudalismo, cuando había señores de pendón y caldera, horca y cuchillo, que habitaban en castillos roqueros, palacios y fortalezas á la vez; verdaderos reyezuelos de comarcas más ó menos extensas.

El castillo de D. Diego, ó del conde D. Diego mejor dicho, era fortísimo y muy amplio y hermoso. Su torre del homenaje era tan alta que se veía desde diez leguas á la redonda. Tenía fama la inmensa cámara ó salón de aquel castillo, adornado con una chimenea de madera tallada, de colosales proporciones, y tan bella que no la había igual en todo el reino, ni aun en los vecinos.

El conde D. Diego había hecho varias guerras contra los moros, de las que trajo reputación, cautivos, ricas telas y una espada primorosa que fué de uno de los sarracenos, á quienes dió muerte. Pero des, nes, y durante muchos años, ya no salió del castillo; á la falda del cerro que servía de gigantesco pedestal á su palacio, corría un río, y en este

rio se criaban grandes y muy subanciosos gansos. D. Diego se aficionó á la carne de ganso, y no quería otro manjar; para cenar devoraba un medio ganso. Esta fué la causa de su perdición; porque una noche se le atragantó un hueso de ganso, y se puso en trance de muerte. Acudieron todos los servidores y el capellán; por desdicha no había médico, y un escudero que por haber corrido mundo y estado en muchas guerras entendía algo del arte de curar, hizo entonces de cirujano; colocó al conde en un taburete, junto á la chimenea de madera tallada, y para facilitarle que arrojara el hueso, le descargó repetidos y tremendos puñetazos en la espalda; entre el hueso y los puñetazos, entre el ansia del ahogo y el coraje de verse tratado de aquella manera, D. Diego moriase por la posta. El capellán cogió un crucifijo, y poniéndolo delante de los ojos del caballero, le gritaba:

—Señor conde, señor conde, arrepentíos de vuestros pecados, haced un acto de contrición.

D. Diego, amoralado, haciendo un esfuerzo de verdadera desesperación dijo:

—¡Mi hijo! ¡Mi hijo!

Su hijo no estaba en el castillo, sino en el monte vecino cazando jabalíes. Salíó á escape un escudero, á ver si el hijo llegaba á tiempo. Pero el otro escudero no lo consintió; porque, observando que el conde no arrojaba el hueso, apeló al supremo esfuerzo de su arte que fué descargar tan terrible puñetazo en las espaldas de D. Diego que al punto espiró.

Armóse camorra entre los circunstantes. Decían los más que el conde no había muerto ahogado por el hueso del ganso, sino triturados los suyos por los puñetazos del escudero. El mayordomo mandó que el escudero fuese metido en la mazmorra del castillo hasta que llegara el nuevo conde, del cual se esperaba que la primera providencia que tomaría, sería ordenar que ahorcasen al fementido cirujano.

Entre tanto prepararon las exequias del difunto, colocando el cadáver, entre cirios muy altos, sobre un paño negro, y poniéndole á los pies las banderas que había ganado á los sarracenos.

Llegó el nuevo conde, y aunque mozo fornido y ya guerrero de fama, lloró mucho; porque quería de veras á su padre. Enterado de lo que había ocurrido, gritó:

—¡Que ahorquen inmediatamente á ese ballesto!

Salieron de la cámara dos mesnaderos á cumplir la orden; pero á los pocos momentos el conde se arrepintió, tuvo lástima del escudero, y remordimientos de que fuese aquella providencia una espantosa injusticia. Si el escudero había sido culpable, justo que muriera en la horca; pero si no, ¡qué barbaridad mandarle ejecutar! Salíó él de la cámara, y en la galería encontró á los mesnaderos que llevaban al escudero al patíbulo. Mandó que lo soltasen, y que se hicieran averiguaciones muy detenidas acerca del suceso.

El escudero se hincó de rodillas, besó la mano del conde, y le dijo:

—Gracias, señor, por haberme salvado la vida, y ahora que me has hecho esta merced, tepido otra; concédeme una audiencia particular y reservada, porque quiero revelarte un gran secreto.

Accedió el conde, y con el escudero fuése á una cámara, muy apartada, donde tomó asiento en un taburete, y el escudero de pie, junto á él, le dijo:

—Es muy grave el secreto que he de revelarte, y te aviso que no es nada conveniente para mí su revelación; porque en cuanto te la haga, tengo por seguro que has de volverme á mandar poner en la horca, y esta vez sin remedio.

El conde lo miró con asombro.

—Sí, conde illustre, no te niego que, aprovechándome de las circunstancias, descargué sobre tu padre tan tremendo puñetazo, que ha debido contribuir, más que el hueso del ganso, á sacarle de este mundo.

—¡Bellaco! —gritó el conde,— ¡A la horca! ¡A la horca!

—Sí, es mi lugar—dijo compungido el escudero,—pero nada se opone á que me oigas un momento antes de que yo de volteretas colgado de la picota.

(Se concluirá)

PIGOTA

—Linfa de vaca pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.
(Angel, 16, pral.) (TORTOSA)

1.000 gorras

FORMA NOVEDAD

A DOS REALES UNA

Gran surtido de sombreros de paja, última novedad, á precios casi gratis.

Al que compre un sombrero de 5 pesetas en adelante se le hará el regalo de una gorra.

Sombrerería Aloguín, calle del Angel, 13, TORTOSA.

¡ATENCIÓN!
¡AL PÚBLICO!

La Sastrería **El Progreso** avisa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de *Lanillas* de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell.

Grandioso surtido en americanas de alpaca y de hilo de todos precios. No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento.

Sastrería de **El Progreso**, calle den Carbó, 7, TORTOSA.

BARATURA VERDAD

EN LA SOMBRERERÍA
LA ECONÓMICA.

ANTONIO DELSORS
Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de cañor y confortables, lo mismo que un

variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.
 Visítad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.
 Se admiten toda clase de com-
 pesturas.
 No equivocarse.
CIUDAD, 3, TORTOSA

CRÓNICA

Octava del Corpus

Mañana en celebración de la Octava del Corpus, en la Misa mayor de la Catedral habrá sermón, costeado, según costumbre, por el Gremio de Maestros Sastrés. Será orador el Rdo. don José Hernández.
 Por la tarde, después de Completas (4 menos cuarto) saldrá por la puerta de la Olivera la procesión con el Santísimo, recorriendo el claustro y calles de Tablas Viejas y Cruera, haciendo estación frente al Palacio Episcopal.

Iglesia del Jesús

Amigos nuestros de este arrabal, nos dicen que continua celebrándose en aquella Parroquia con mucha asistencia de fieles, el novenario al Sagrado Corazón de Jesús; y que han empezado ya los preparativos para la solemne fiesta del próximo domingo, que se confía será brillante como todos los años.

De actualidad

La casa editorial de D. Luis Tasso, de Barcelona, sigue publicando con la pulcritud que tanto honra sus trabajos la obra nueva titulada *La Armada Española* que sale á cuadernos quincenales, á 4 reales uno.

Contiene, como recordarán nuestros lectores, preciosas acuarelas representando nuestros buques de guerra.
 Nos consta tiene mucha aceptación esta obra, pues á diario se hacen nuevos pedidos al representante en esta ciudad del Sr. Tasso, D. Arturo Voltes, que envía á domicilio dichos cuadernos sin aumento de precio. Para fuera de Tortosa van á cargo del suscriptor los gastos de correo.

Polavieja de viaje

El general Polavieja, sale hoy de Madrid acompañado de su señora para los baños de Alhama de Aragón.
 De allí pasará á Zaragoza con objeto de visitar á la Virgen del Pilar.

Tranvía eléctrico

Créese probable en Castellón la construcción de un tranvía eléctrico entre aquella capital y Vall de Uxó, pasando por Almazora, Villarreal, Bechi, Artana y Villavieja. Parece que

tan provechosa empresa se llevará á cabo por un opulento capitalista francés, asesorado por un distinguido castellanense, muy amigo de las mejoras y empresas beneficiosas para dicha provincia.

Bendición

Muy en breve tendrá lugar la bendición de la campana de la nueva iglesia del Asilo de las Redentoristas.

Tenemos noticias de que el acto revistirá toda la solemnidad posible, pues así lo desean las Rdas. Madres Oblatas y los padrinos, que lo son dos personas muy apreciables de esta ciudad.

Sensible desgracia

Dice un colega de Tarragona que anteayer tuvo la desgracia de caer en una alberca de una casa de campo un niño del ex-concejal señor Fontanet. Cuando fué advertido, el niño era cadáver.

Descarrilamiento

Telegrafían de Kiew que el día 13 descarriló cerca de aquella ciudad un tren de viajeros.

La máquina y dos coches de tercera cayeron de una altura considerable á un terreno pantanoso.

Quince viajeros resultaron heridos.

Comandancia

Para el mando de la comandancia de la Guardia civil de la provincia de Tarragona está designado el teniente coronel de dicho cuerpo don Félix García Cano.

El Pan de los Pobres en Barcelona

Con fecha del lunes, escriben de Barcelona:

«La Asociación titulada «El Pan de los Pobres de Barcelona», bendecida por Su Santidad y constituida bajo la protección del señor Obispo, ha inaugurado hoy sus tareas con una solemne función religiosa en la iglesia de Belén. Se ha celebrado una Misa cantada por nutrido coro, invocando la protección del glorioso San Antonio.

El sermón ha estado á cargo del Rdo. P. Luis Falguera, Escalpio, explicando con minuciosidad el origen de las asociaciones tituladas «El Pan de los Pobres ó Pan de San Antonio». Después de una elocuente biografía del santo, demostró la oportunidad de dicha institución en las circunstancias difíciles que atravesamos.

El P. Falguera hizo gala de gran elocuencia y erudición. El templo estuvo lleno completamente de fieles».

CALZADO DE COLOR

Zapatería Moreso

Al Sr. Jefe de Obras Públicas de la Provincia

Hace unos tres meses indicamos toda la prensa local, el mal estado de la carretera de Tortosa á Jesús, y hasta la fecha no han sido escuchadas las quejas formuladas con toda justicia y razón.

De nuevo suplicamos hoy al señor Jefe de Obras Públicas de la Provincia para que se digne oír los lamentos de la clase labradora y del comercio de esta comarca, pues es del todo imposible transitar las caballerías por la citada carretera, y si por necesidad vense obligadas á verificarlo, exponense á miles de vuelcos amen del riesgo personal.

Insistiremos sobre el particular, porque así lo reclaman los intereses de la comarca.

Por hoy basta con lo expuesto.

El arzobispo de Valencia

Del 18 al 20 del actual es esperado en la corte el arzobispo electo de esa ciudad D. Sebastián Herrero.

Aquí permanecerá tres ó cuatro días, marchando después á esa con objeto de hacer su entrada solemne el día de la festividad de San Juan.

Pedrisco

En la comarca de Borja (Zaragoza) cayó el día 8 del actual un enorme pedrisco que ha dejado destruidas todas las cosechas en la zona por donde aquel pasó, siendo la extensión de ésta más amplia por desgracia, que lo de costumbre suele ser.

Tanto por el pedrisco, como por las avenidas de barrancos y el deshielo de la piedra, puede decirse que en los cereales ha causado tanto ó mayor daño el agua que la piedra.

CALZADO PARA VERANO - Zapatería Moreso.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 16

Ejercicios del mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús, en San Antonio á las siete de la mañana, durante la Santa Misa.

Rosario de la Santa Cinta á las siete y media de la tarde

OFICIAL DE PELUQUERO

Se necesita uno que sepa bien su obligación, en la Barbería de don Enrique Gasulla, ANGEL, 7.

Oficiales de Zapatería

Se necesitan en la Zapatería de Moreso. — Plaza Catedral.

MAPAS DE LA GUERRA á 10 centimos

Librería de Voltes

CORTES

—(—)

Congreso

Madrid, 14, 5'30 t.

Las tribunas llenas de público. El salón de sesiones repleto de señores diputados.

También se ven en los escaños algunos senadores.

El marqués de la Vega de Armijo abre la sesión á la hora de costumbre.

El exministro conservador señor Castellano se levanta á contestar á los ataques que en la sesión anterior dirigió al partido conservador el señor Uria.

Defiende la política colonial del señor Cánovas, dirigiendo algunos ataques al partido liberal por la oposición que hizo al conservador en este asunto.

Añade que el señor Cánovas del Castillo dejó que obrasen en absoluta libertad á los generales Blanco y Polavieja.

Termina negando sea cierto que el Gabinete conservador fuese hostil al general Polavieja.

El general Lachambre se levanta á hablar en medio de la expectación de la Cámara.

Da lectura á los telegramas que el general Polavieja dirigió al Gobierno conservador pidiéndole veinte batallones para llevarlos al campo de operaciones, y considerando urgente su envío.

Como contestación á este despacho lee otro del general Azcárraga, ministro de la Guerra á la sazón, negándole estos refuerzos y prometiéndole exclusivamente el envío de aquellas fuerzas destinadas á cubrir bajas.

Hablando de la gestión del general Primo de Rivera en el archipiélago magallánico, dice que la paz, como asegura el marqués de Estella que la llevó á efecto, fué beneficiosa.

Termina diciendo que la responsabilidad de todo es únicamente del Gobierno.

El señor Alas (don Genaro) dice que era natural que en Filipinas ocurriese lo que ha ocurrido.

De todo esto tienen la culpa, según el orador, los partidos políticos y los gobiernos imprevisores.

El señor Uria dice que Paterno es el autor del documento firmado por Aguinaldo, en el que está aceptado el pacto de Biacna-batò.

Añade que Paterno y el señor Moret eran íntimos amigos y que las negociaciones que el agente oficial de Aguinaldo emprendió en favor de la paz, fueron aconsejadas por el entonces ministro de Ultramar.

Paterno, dice el señor Uria, llevaba un salva conducto para recorrer todas las provincias rebeldes.

Pregunta al Gobierno si conoce algún nuevo documento además de las famosas bases del pacto.

El señor Sagasta.—No conozco más que ese.

El señor Uria.—Pues el señor Primo de Rivera habló en el Senado de dos documentos y hasta aquí solo conocemos uno. ¿Dónde está el otro?

El señor Sagasta.—He dicho á S. S. que no existe ninguno más. El señor Uria.—Puede que exista y sin embargo S. S. no lo conozca. No sería el primer caso en que S. S....

(Protestas en la mayoría impiden oír las últimas palabras del señor Uria.)

El señor Sagasta.—Pues no es así.

El señor Uria. Dice que no quiere insistir más y sigue el curso de su interpelación formulando durísimos ataques contra el general Primo de Rivera á quien acusa de haber ofrecido á los tagalos reformas que no podrían realizarse y la expulsión de los frailes del Archipiélago.

El señor Sagasta.—Es falso cuanto se diga acerca de tales ofrecimientos.

El señor Uria.—Es cierto cuanto he dicho.

(Protestas en la mayoría.) El presidente.—Por haber transcurrido las horas reglamentarias se suspende este debate.

Se entra en la discusión de presupuestos.

(La mayoría de los diputados abandonan sus asientos y el público se sale de las tribunas.)

TELEGRAMAS

El arzobispo de Manila

Shangay, 14, 11 n.

Ha llegado á este puerto á bordo de un buque alemán el arzobispo de Manila.

Salió de Manila el día 8 y dice que la ciudad seguía en el mismo estado que el día 3.

En los arrabales habían ocurrido algunos combates.

El espíritu de las tropas era levantadísimo, los soldados se hallaban dispuestos á morir heroicamente en el caso de que no lleguen á tiempo los auxilios.

¡Estamos frescos!

Londres, 14, 12 n.

El embajador norteamericano en esta capital ha declarado que la escuadra que manda el almirante Cámara no zarpará de Cádiz hasta dentro de tres ó cuatro semanas (?).

De Cádiz irá dicha escuadra á las islas Canarias, en donde permanecerá hasta recibir órdenes del Gobierno.

Hacia Manila

Hong-Kong, 14, 10 n.

Todos los buques alemanes que se hallaban en el Océano Indico han recibido orden de reconcentrarse en Manila.

El eterno infundie

Paris, 14, 11'50 n.

Algunos periódicos dicen que han llegado á Manila, procedentes de Madagascar, tres cruceros españoles.

De Cuba

Madrid, 15, 3 m.

Un telegrama de Cuba comunica que faltó poco para que el «New Orleans» no volara pues un cañonero español intentó lanzarle un torpedo.

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Cuba dando la noticia de un encuentro con los rebeldes favorable á nuestras armas.

Nosotros tuvimos dos oficiales muertos y seis soldados heridos.

IMPRESA

DE EL ESTANDARTE CATOLICO

Pídase prospecto en la Farmacia de **Bernardo Matheu**.

Cherta (Tarragona)

que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta.

De venta en las farmacias acreditadas.

En Tortosa: Farmacia de E. Calleja.

MAL DE ESTOMAGO

Su curación radical por crónica que sea, con el método del Dr. Carbonell; el más racional y científico conocido hasta el día, de seguros efectos, garantizados por las muchas curaciones, efectuadas en casos crónicos y rebeldes á todo tratamiento.

Establecimiento tipográfico



VOLTES-LIASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

Hojas Populares

Se ha establecido en esta ciudad de Tortosa un Centro de las Hojas Populares que desde el año 1896 comenzó á publicar en Zaragoza el Rdo. Padre Francisco de P. Morell, de la Compañía de Jesús.

Cada una de ellas lleva su propio grabado ó caricatura, una graciosa anécdota, una sólida instrucción apologética, dogmática ó moral y una aplicación útil de las ciencias naturales.

Es sorprendente el éxito de esta modestísima publicación aprobada y recomendada por muchos Sres. Obispos. Baste decir que constituye en la actualidad la propaganda de este género más extensa que se hace en España, y la más económica que existe en el mundo.

Salen dichas Hojas los días 1 y 15 de cada mes. La tirada mensual es de 300.000 ejemplares.

Las recomendamos, pues, encarecidamente á todos los señores Curas Párrocos, á los señores y señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, á los prefectos de Catecismos, á los Maestros y Maestras de escuela, y á todas las personas celosas del pueblo.

Se venden estas hojas en nuestra imprenta á real el centenar, y si se han de remitir fuera de la ciudad se añadirá á su importe para el franqueo 8 céntimos de peseta por cada centenar de hojas, si son de las corrientes; y si se piden números atrasados entonces su importe es de 31 céntimos el centenar, si se piden menos de 500.

Los pedidos dirijanse á D. AGUSTIN LLASAT, BUENAIRE, 8, TORTOSA.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS



NO FIARSE DE Imitaciones. PEDIR Tarjetas al minuto en esta imprenta

Sobres y

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo

Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

Primera Comunión

* BRONQUITIS, CATARROS, TISIS *

CÁPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del Dr. PIZA



Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, infatismo y debilidad general. No contiene el Morrhuol grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno. De venta al por mayor y menor

Farmacia del autor. Plaza del Piño, 6, BARCELONA y principales de América

DISPONIBLE

CRÓNICA UNIVERSAL

OFICINAS: Cava-baja, 1, pral. MADRID

Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales é inéditos.)

Estos servicios se hacen GRATIS á la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico.)

Servicios telegráficos á quien los pida en condiciones inmejorables. Subscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias.

Disponible

UN NOTARI

UN PAYGES

DIALECH TORTOSI

COPIAT DEL NATURAL

J. S. O.

(NOVA EDICIÓ)

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color.

Se vende al ínfimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos:

Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO; Buenaire, 8;

Imprenta de Voltes-Liasat, Moncada, 13.

Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

Depósito de muebles DE TODAS CLASES Moncada 16, y Carmen 10 TORTOSA

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para iglesia. — Precios económicos.

Talleres de ebanistería y carpintería CARMEN 3 y 7